

# LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX.

Guayaquil, - (Ecuador). - Jueves 4 de Enero de 1894.

Núm 3663.

## Al público.

LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á doce sueros, el ciemlar

## Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

## Al Público.

A nuestros suscritores de esta localidad les suplicamos, se sirvan dar anuncio á la Administración de este diario, tan luego como no reciban el periódico "Los Andes" con la debida puntualidad á fin de subsanar toda falta que les perjudica.

## LA OBRA

Pincel das acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscrito á la venta en su domicilio, calle de "Boyacá" N.º 273 al precio de 50 centavos cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Ellas E. Siza

## Preioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, "la Percepción", que es un hongo parásito que ataca no sólo á la vida, sino también á los frutos como los manzanos, perales, limoneros naranjos, etc.

En las manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hoy se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye, al "hongo parásito", sino que devuelve á las plantas su vigor y fuerza.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina) en Ica, Pisco y Moquegua (Perú) en Concepción y Huesco (Chile), lo mismo en Francia, Italia, España y Portugal.

Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don José J. González.

## El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va á publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Director del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas, etc., etc. Universidades, Médicos, Abogados, Ferrocarriles, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Suplicamos á nuestros colegas la reproducción de este anuncio, á fin de que llegue á conocimiento de todos. Guayaquil, Junio 20 de 1893.

## José Matías Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado á la calle de "Sucre" 1.ª cuadra n.º 73, primer piso.

## EL AFAMADO REMEDIO

DEL DR. LOWRY. Medicina segura para la curación radical DE LA

DEBILIDAD NERVIOSA, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL, LA ESPERMATORREA, EL AGOTAMIENTO PREMATURO, LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA IMPOTENCIA, y todas las enfermedades que tienen su origen en la Debilidad Nerviosa y en la Debilidad General. Para los Ataques Epilépticos, Corea, la MRLANCOLIA, la JAQUECA NERVIOSA, la DEPRESION DEL ESPIRITU, que son los resultados de la IMPUDENCIA del DEBARRIGO GENERAL del SISTEMA.

PRECIO: un peso por caja!

## UN LLAMAMIENTO A LOS AFLIJIDOS.

Desco hacer saber que este específico es el mejor de todos los agentes medicinales para la curación de la DEBILIDAD NERVIOSA; la JAQUECA NERVIOSA; la ESPERMATORREA LA IMPOTENCIA. Estos desórdenes son el resultado de la ignorancia y de los abusos de la juventud en los placeres y en el coñsumo, el mayor de los vicios y el más horrible de los crímenes, que traen más miseria al genero humano que cualquiera otra enfermedad. La destrucción de la vida por este pecado de los pecados no puede describirse adecuadamente ni la inmensidad de males que engendran. Sus efectos y desnaturalización en el hombre no tiene paralelo.

Mi experiencia en el tratamiento de estas enfermedades me ha mostrado y hecho ver los terribles efectos causados por este vicio de la MASTURBACION, con sus consecuencias las EMISIONES INVOLUNTARIAS, la DEBILIDAD, la FORTALECIDA DE LAS FUERZAS, la PARALISIS LA EPILEPSIA, las AFECIONES NERVIOSAS de varias especies, los DOLORS Y DEBILIDADES en la ESPALDA, y estreñimiento, las ERUCCIONES de la PIEL, la HIPOCONDRIA, las ENFERMEDADES de la columna VERTEBRAL, LA PERDIDA del SUEÑO, los PENSAMIENTOS SUICIDAS y una larga complicada serie de dolencias.

EL AFAMADO REMEDIO del Dr. LOWRY. SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERIAS Y BOTICAS DEL MUNDO Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY N.º 7 WEST 31st STREET, NUEVA YORK, E. U. A.

Guayaquil, Marzo 7 de 1891.

## LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las PILDORAS TOCOLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las PILDORAS TOCOLOGICAS ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

BOTICARIOS Y DROGUISTAS aseguran la venta de MILLARES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer. Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Solicítense el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

## VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS PUROS Y GARANTIZADOS de las mas acreditadas haciendas de Chile. Por Mayo y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque No 62, los señores: ARRARAS Y CUELLO.

## CLASES DE VINOS.

Urmencia. Oporto tinto, dulce. Oporto especial. Jerez, seco. Torral, Burdeos. Sauteres, Superior. Total, Burdeos, superior. Vino tinto, Cauqueses. Santa Fé, tinto seco. Oporto tinto, añejo dulce Cauqueses. Blanco seco. Oporto blanco, añejo dulce. Blanco dulce, superior. Id. id. dulce. Blanco Montcal, extra. Escorial Panquehue.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

## Fernando H Levoyer

Compone y afina toda clase de pianos á módicos precios. Proporciona competentes pianistas para tocar en los bailes. Dirigirse á la calle de la Municipalidad, intersección Chanduy, números 224 y 134. Guayaquil, noviembre 18 de 1893.

## "LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO DE 1863.

PUBLICACION DIARIA

## Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO. Suscripción mensual..... \$ 1. Id. trimestral..... " 3. Id. semestral..... " 5. Id. anual..... " 10. Número suelto..... " 10 cts.

## En el Extranjero.

Semestre..... \$ 7 Año..... " 14

## Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 veces	10 veces	15 v.	1 m.	2 m.	3 m.	6 m.	1 a.
Hasta 2 plgds.	S. 1.	1. 50	2. 50	3. 40	4. 50	5. 80	6. 10	20	30
" 3 "		1. 50	2. 20	3. 50	4. 50	5. 60	6. 10	14	22
2 plgs. á 2 clms.		2. 30	4. 50	5. 60	6. 50	8. 10	12. 15	20	35
3 " " "		3. 40	5. 50	6. 50	7. 50	9. 12	15. 20	25	40
4 " " "		4. 50	6. 50	7. 50	8. 50	10. 12	18. 25	40	70
5 " " "		5. 60	7. 50	8. 50	10. 10	14. 22	30	55	90
6 " " "		6. 70	8. 50	10. 10	12. 16	26. 35	65	110	
1 columna.....		8. 50	12. 14	16. 18	22. 40	50. 80	150		

Avisos en la 3.ª página 25 oyo de recargo. Avisos en crónica 50 oyo de recargo. Remitidos \$ 10 columna. Toda publicación deberá pagarse adelantada. La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor. Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley. La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

## LAVANDERIA "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No. 257.

Propietario, M. T. GUTIERREZ. SE RECIBE Y ENTREGA A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

## LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

DE LA PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches. tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo á pasar un rato de soláz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar. Guayaquil, Julio 19 de 1893.

Tos Andes.

GUAYAQUIL, 4 DE ENERO DE 1894.

CLARIVOLUCION.

El 21 de Octubre del año próximo pasado, escribimos más o menos lo siguiente:

«Creemos patéticamente indispensable, indicar a nuestro Gobierno, la necesidad en que nos encontramos de comprar dos buques de rápido andar amplios y con todas las condiciones que el buen servicio requiere para que sirvan de transportes, en caso de una emergencia internacional.»

«Y después, por mucho que esto nos importe un verdadero sacrificio, si los demás se arman, por qué no hemos de armarnos nosotros también?»

«El almirante del Príncipe de Bismarck: "la force prime le droit" resulta en estos tiempos de congresos crecientemente para llegar a la paz universal, más verdaderos aún que en aquellos tiempos en que la espada y la daga, la lanza y el escudo eran la razón última.»

«¿Y a qué aducir ejemplos?»

«Gibraltar en poder de Inglaterra, Niña y Saboya en poder de Francia, Alacuz y Lorena en poder de Alemania, Texas y California en poder de los EE. UU.; Suoacaso en poder de México; Polonia dividida en tres girones; Tacna, Arica, Iquique y Antofagasta en poder de Chile; Tumbes mismo y gran parte de nuestra región oriental en poder de Perú; y más adelante están que el Cancellier de Hiro, supo lo que se percaba, cuando soltó su daga y cínica frase.

«Preparámonos, pues, preparámonos para la guerra, si queremos conservar la paz, ya que en estos tiempos que alcanzamos, el mundo es un inmenso campamento, en el que descansan ejército pronto a entrar en combate.»

«Formemos una marina de guerra.»

«Ya es necesario hacerlo.»

«Hagámonlo.»

«Declamos esto, convencidos de que los buques de nuestra armada no correspondían a las necesidades del país, dada la situación en que, de un lado las vacilaciones del Congreso peruano para aprobar el Tratado Herrera, García y de otro las impemancias de una prensa fundada entre nosotros, con el exclusivo objeto de despertar desconfianzas internacionales, habían creado.»

«No faimos, pues, de lo que esperamos la confianza para pedir que la patria tomara la actitud que le correspondía.»

«Con nuestra masiva clarividencia comprendimos que tanto en el Perú cuanto en el Ecuador había quienes, sea por poco estudio de las cuestiones internacionales, sea por un patriotismo entonces exagerado, querían precipitar acontecimientos que pudieran evitarse con alguna cordura de una parte o otra.»

«Y por eso exigíamos de nuestros conseres, que pusieran al país en estado de intándir respeto a nuestros vecinos.»

«Demás de lo dicho, conocíamos la situación interna del Perú, lo bastante para saber, por ejemplo, que Piérola gozaba de inmensa popularidad, que el Partido Civil contaba con el Congreso y que el partido militar, puesto en la disyuntiva de perder la partida en las elecciones próximas ó de precipitar en una aventura a su país, no vacilaría.»

«Velamos al Coronel Palacios, brazo derecho del General Cáceres, escribir cartas a los diputados, pidiéndoles que no aprobaran el Tratado; velamos más, velamos a nuestro Plenipotenciario externo desde su llegada a Lima, al Ministro de RR. EE. doctor Jiménez combatido por una oposición im placable; y comprendíamos que el rechazo del Tratado vendría a colocarnos, con todas sus deplorables consecuencias, al borde del abismo en que hoy nos encontramos.»

«Y nos declamos: si el Perú nos ve preparados: reflexionará antes de irrogarnos una ofensa, desaprobando un Tratado favorable para él, después de haberlo aplazado por dos veces.»

«Cúmplenos decir que no éramos partidarios de dicho Tratado. Defendimos la inconvencencia de disculparlo, por dos razones: la primera, y principal porque para nosotros había pasado ya en autoridad de cosa juzgada, desde que nuestro Congreso le había prestado su alta aprobación; la segunda, porque se hallaba pendiente ante las Cámaras peruanas, y nuestro estudio hubiera sido intemptivo y ocasionado a nuevas perturbaciones y a complicaciones inesperadas, que era preciso evitar, en holocausto a la paz.»

«Pero desgraciadamente todas nuestras patrióticas advertencias, fruto de esta misia de clarividencia que nos enorgullecía, se cumplieron, antes de que nuestro Gobierno, cogido de im-

právido por los acontecimientos, que se han precipitado casi inesperadamente, pudiera dar órdenes a las indicaciones de este nuestro ardiente j patriotismo, que sólo han podido poner en duda quienes quieren quedarse solos de directo res de la opinión pública; sin recordar que en el campo de la gloria y de los sacrificios hay sitio para todos.»

«Hoy que va se ha organizado nuestra Escuela Naval y que la escuela está en camino de reforzarse por lo tanto, esperamos todavía, que los sucesos indeseados de ayer, no se repetirán en la Capital del Perú. La irreflexión de nuestros vecinos responde ahora del éxito de las gestiones pacíficas de su Plenipotenciario en Quito. Lo advertimos.»

«Si de veras quiere la paz, imite el pueblo peruano al del Ecuador; y baje la prensa del Rimac ese tono que le da mala a quienes no quieren mantener lo que dicen en el terreno de los hechos.»

«Recuerde que los andaluces y los gascones son el haxme rey de Europa.»

«Y sobre todo, no eche combustible en una hoguera que los hombres pensadores y verdaderamente patriotas de ambos países tratan de apagar.»

Yrensa Nacional.

Reproducimos con gusto, á continuación, los artículos editoriales de el "Diario de Avisos" y de "La Nación" de anoche, que en menzuro tono, como desafortunadamente el verdadero patriotismo y á la seriedad de la prensa ilustrada, replican á los diarios del Rimac, cuyos indigenos desahogos contestamos también ayer.

«He aquí esos artículos.»

Dice el "Diario de Avisos":

IMPOSTURAS.

No podemos callar ante las afirmaciones que se vienen haciendo por la prensa de Lima, fندیendo sin óuda en indignas y maliciosas noticias emanadas, según dicen, del Ecuador, con el objeto de hacer recetar la responsabilidad de las primeras manifestaciones populares sobre el partido liberal, ó de un modo más genérico, sobre los partidos de oposición.

Los hechos realizados en Quito desde los primeros momentos que se siguió a la noticia del rechazo del Tratado García Herrera fueron juzgados desfavorablemente en Guayaquil por la prensa en general. Mas, así como se tuvo pleno con cimientó de los ultrajes irrogados á nuestra Legación en Lima, el "Diario de Avisos", que jamás á ocultado su credo político liberal, cumplió su deber al ofrecer su apoyo decidido al Gobierno unido á sus colegas.

Entonces el pueblo secundó inmediatamente la nobleza actitud de la Prensa, y reunido en un respetable comicio llamó á liberales y conservadores que interpretaran su voluntad soberana y llevaran sus acuerdos á conocimiento del Jefe del Estado.

Las Juntas patrióticas quedaron así constituidas con miembros de todos los colores políticos, dando de esa manera el más hermoso ejemplo de que los partidos políticos de Ecuador saben poner sus aspiraciones y tendencias ante la Patria amenazada en su honra y en su dignidad.

Immensa claridad ha rodeado á los sucesos desarrollados desde entonces y será vano todo intento de oscurecerlos ante la severa Historia. Y si por ventura se tratara de introducir un diviadero, ahora que los ecuatorianos nos hemos formado un todo nacional, activo y dispuesto á la defensa nacional si se hiciera necesario, quienes tan descabellado plan hubiesen torjado, se llevarían un solo leme chasco, pues la unión es perfecta hasta dejar zanjado con honor nuestro actual debate con el Perú.

Atrás, pues, los horrores de dentro ó fuera del país. El parti mismo vela, por fortuna, para impedir que se conjuntaran las fuerzas vitales de la nación en una guerra desoladora, antes de que hayamos agotado todos los medios conciliatorios que nos facilitan la honradez política, la justicia y el Derecho de Gentes.

Y agrega La Nación:

LA CHUSA DE AMÉRICA.

La prensa de Lima ha cambiado su antigua detallada actitud para con nosotros y nuestra patria.

Ayer hemos reproducido la mayor parte de los desahogos peruanos en comitados á herinos. Hoy continuamos esa misma desagradable pero ne-

SASTRERIA Y CAMISERIA. "LA ELEGANCIA."

[...]

Este acreditado establecimiento ha trasladado su taller, de la calle de Aguirre á la de Ilingworth núm 4, antiguo almacén "La Vite de París", de los señores G. & E. Murillo.

La numerosa clientela con que cuenta este sin rival establecimiento encontrará desde la fecha, más de un completo y variado surtido de casimires y paños de las mejores fábricas de Europa y una numerosa cantidad de telas de hilo y algodón para camisas &&, un cómodo y elegante salón de prueba y todas las comodidades convenientes al ramo de saisteria y camiseria.

¡Visítad el establecimiento y os convencereis! Guayaquil, Diciembre 18 de 1893.

cesaria tarea, copiando varios artículos de los principales Diarios de Lima, vooeros de los diversos partidos del Perú.

Más, no devolvemos insultos por insultos, desvergüenza por desvergüenza.

El diccionario del escándalo nos repugna. Es cuestión de asco para nuestro Diario.

Reconoceríamos, sí, que la "China de América", como nos ha llamado uno de los oradores del meeting universitario celebrado en Lima, fue la que dió su ero y sus hijos para formar la mayor parte del ejército vencedor en Ayacucho; nombre glorioso ayer de la batalla en que ganamos la independencia para el Perú, y hoy nombre envenenado por la vergonzosa ofensa irrogada por el batallón peruano que inmercedalmente lo lleva, á nuestra Legación, nuestro escudo, nuestra bandera. Recordáremos, sí, que en 1866 aceptando grandes perjuicios, arros trando terribles contingencias, el Ecuador firmó la alianza que se le pidió para salvar al Perú; y envió luego muchísimos de sus hijos á las baterías del Cañao, en las que el 2 de Mayo pagaron varios ecuatorianos con su vida la hospitalidad peruana. Recordáremos, por último, que en días muy próximos el Ecuador rechazando las invitaciones que se le hizo, desoyendo los mandatos de su íntero, y menospreciando los estímulos de la más absoluta impunidad, no quiso aprovecharse de la ruina del Perú, mantuvo su neutralidad, y aun á riesgo de comprometer muy antiguas, muy fraternales, muy ventajosas, relaciones, expresó más de una vez, en su mismo Diario, en esta misma columna editorial, sus simpatías por el vencedor.

¿Y cómo ha correspondido siempre el Perú á esa nuestra fraternal conducta?

En 1829, inició la guerra contra Colombia bloqueando, bombardeando, ocupando á Guayaquil. En 1852, protegió, armó, dirigió, una expedición contra el Ecuador, y los cañoneros de "El Chile" contra Guayaquil se hicieron con cañones, polvoras y proyectiles peruanos. Poco después, en 1858 y 1859 nos hizo una guerra injusta, sin más causa que el disponer de una escuadra, y envió ésta y su ejército á Guayaquil, fomentó nuestras divisiones políticas internas, y llegó en deteña de uno de los bandos hasta hacer fuego sobre el ejército que lo combatía.

¿Pero qué seguir? No basta, señores, lo dicho y lo que hoy mismo acabamos de ver respecto al Tratado de Herrera-García.

Nosotros no insultaremos como lo hacen nuestros vecinos; á esos insultos los opondremos latos recuerdos; y creemos que basta.

Mas, ellos nos imponen ya un deber ineludible.

El Ecuador ha trabajado en balde más de medio siglo por obtener de su vecino del Sur una conducta inspirada en esos sentimientos de americanidad y fraternidad de que tantas, tan completas y reiteradas nuestras lecciones.

Hoy sabe á qué atenerse, y ante la

magitud de las ofensas que se le han hecho, sabrá aceptarlo todo, todo, antes que consentir en que se le tenga por "la China del Continente," y se le trate en consecuencia.

Exterior.

NUOVA YORK.

Diciembre, 6 de 1893.

Sr. Director de "Los Andes."

El solo anuncio que nos los Colegios de Yale y Princeton proclaman librar en Nueva York una batalla campal en el juego de Foot ball, el día 30 de Noviembre, produjo extrema excitación en toda la Metrópoli. Las escaladoras discusiones sobre las prohibiciones de cada partido, las apuestas por el triunfo, la llegada triunfal de los combatientes venidos de Boston y de New Jersey, fueron aumentando la febre; y por último, el espectáculo mismo, estupendo, grandioso, épico, ha producido el delirio.

Las tiendas de modas han estado decoradas durante la quincena de las viceras con los colores de ambos Colegios, el azul por Yale, el anaranjado y negro por Princeton. Las mujeres elegantes, y las que quieren serlo, y hasta las que no lo podían aunque lo quisieran, han llevado en sus vestidos cintas de aquellos belicos matices. La prensa de Sport, y aun la que no sabe por donde le van tabla en este género de ejercicios, han venido dando columnas y más columnas á describir los atletas de ambos bandos, á dar las figuras de científico naturalismo propio á excitar todavía más el interés fúnel del sexo de las moaldices, la nervuda, musculosa, gladiatoria anatomía de los gigantes de veinte años, con sus pechos de Milón de Crotona, sus brazos de Briareo, sus piernas de cazador de búfalos y sus catedrales de larga, desordenada y salvaje, como inelena de Canaches.

Cincuenta mil almas, entre las cuales la nata de los millones y de la belleza, concurren á la planicie de Manhattan, y llenaron las localidades del circo, empavado con los colores de los jóvenes atletas. Estos, separados en dos gloriosas divisiones, llenaron en carretelas descubiertas, precedidos de músicos, vestidos de mallas como los gladiadores de teatro; Yale con pantalones azules, Princeton con pantalones azulados de amarillo y negro como los sautes del Papa.

Otros muchos colegios en masa, y con sus respectivos colores de guerra en los vestidos, estaban presentes. Las damas más exaltadas no se conformaban con llevar cintas y flores de los colores de sus simpatías, sino que trebolaban banderolas con la Y ó con la P, alegóricas al respectivo bando.

Las músicas se tallaban en tocadas brisas, los colegios daban sus gritos de guerra, que parecen los alaridos de maños de los salvajes, y cincuenta mil almas casi rugían de entusiasmo.

Y los combatientes se acomodan para comenzar el torneo. Hermosos, arrogantes, dignos están los jóvenes. Sobre cada músculo, sobre cada protuberancia atlética se fijan veinte mil

antipos. Si e no fuese por las braveras que los separan del público, cuarenta mil brazos vestidos de ajamadas mangas de seda, terciopelo y pieles, correrían á dárles el apretón de Venus para embarrabecer á Marte. Aquellos cuelllos robados en que aguilas la sangre enaudecida, están reclamando el juego de las Gracias. Sobre aquellas cabezas de cacique quieren flover de antemano los ramilletes de rosas y crisantemos que palpita al compás de los corazones en que reposan.

Ya se mueven, ya se agitan las bobas encrímes y glaucas. Fala, ergullosos de sus cubos ábrs de sucesivos triunfos se tiene por invencible, y con fereza de tibia exaltada al adivinar la proximidad de la sangre, prorrumpe en su ininteligible coro de guerra adaptado del juego, con pausas y cadencias montacaras:

Brac-coax-coax, Brac-coax-coax, Woon-u-Whoo-uhl! Huh-luh-luh! Ya-a-eh!

Los de Princeton, los que á sí mismos se llaman tígres, rompen á rugir su conocido canto bravío:

Murrall murrall! murrall! Tiger, tiger, tiger, ah! Hoble, hoble, hoble, goble, s-s boom, ah!

Princeton, Princeton, rah, rah, rah! La partida comienza, la bola salta por el aire arrejada por catapultas (estupidos); los atletas se acometen con furia; las bellas mujeres, las madres mimosas y las hermanas de aquellos valientes que van á regar la arena con hilos de su sangre y con pedruzcos de su propia carne, por disipar este un vejigón de goma, los excitan con hurras y aplausos. Y los hermosos jóvenes se embisten, se atropellan, se acogen, se maquilan, se descarrillan, se desorejlan, se despiragan y se matan. Debo de ser demasiado de miembros que se lujan, de hechos que se hundan, de cabezas que se abollan, sientan á un gladiador moribundo, roji u sangre la faz, derregadas las cadenas, aplazado el cabello y sucio el vestido por lodo hecho con polvo y sangre.

Princeton ha vencido á Yale! Los cirujanos se llevan al hospital á los heridos y contusos; y cincuenta mil almas, entre ellas las adorables mujeres que en un sarao se desmayan con el olor de las flores, y allí se nutren con el olor de la sangre, estallan en un hurra formidable, ensordecedor y salvaje.

Silencio! No hay que hablar de la barbaridad española. En la corrida de los toros se destrinan brutos; en el foot ball se destrinan los hombres; la juventud decente y estufoisa, como si fueran rabiosos caes ó años hidrófobos.

No hace dos semanas que una madre ponía con sus propias manos las cintas y el vestido de gladiador á su hijo único, dándole el beso de la espartana para animarle á vencer; y horas más tarde se lo trajeron en una camilla convertido en cadáver. Los atletas del bando contrario le habían partido los riñones.

N. BOLET PEREIRA.

ESPAÑA.

EL GENERAL MARTÍNEZ CAMPOS.

Madrid, 27 de Noviembre.

Según versiones oficiosas, el viaje del General Martínez Campos acaba hace días concertado con el Ministro de Guerra, aunque para fines bien distintos de los que ahora se van á cumplir.

El General Martínez Campos manifestó su deseo de pasar dos ó tres días en Madrid para asuntos particulares, y el Ministro de la Guerra le autorizó para venir cuando quisiera, y cuanto antes, mejor.

Apenas el General Martínez Campos puso el pie en el andén, le dijo el General López Dominguez: «¿Ya usted á Meilla?» «¿Como 2.º?» preguntó el General Martínez Campos.

«¿Mandar y dirigir las operaciones?» «¿Pero ya estoy nombrado?» «¿Esta ya el decreto en las columnas de la Gaceta?» replicó el Ministro.

«¿Como 2.º?» preguntó el General Martínez Campos: «¿Mandar y dirigir las operaciones?» «¿Pero ya estoy nombrado?» «¿Esta ya el decreto en las columnas de la Gaceta?» replicó el Ministro.

Entonces el General Martínez Campos abrazó con la mayor efusión al General López Dominguez; y pasados breves momentos, preguntó el General Martínez Campos: «¿Por supuesto, ¿el Ministro de la Guerra será usted?»

«¿Por supuesto, ¿el Ministro de la Guerra será usted?» «¿Pero ya está contesté el general López Dominguez.» «¿Pues muy bien y muy satisfecho —añadió el General Martínez Campos.

Estas son las frases cambiadas entre los dos Generales.

El nombramiento ha sido muy bien recibido por todos.

Desde El Movimiento Católico hasta El Liberal, hay a mes y medio para que hicieran una campaña reclamando que el General Martínez Campos fuera a Méjlica.

Indudablemente, sin que haya ofensa para los otros Generales, punto que queda salvado con la superior jerarquía de Martínez Campos, éste es quien en los tiempos modernos ha realizado empresas más brillante y de éxito más positivo.

Con justicia decían todos ayer tarde que la designación del General Martínez Campos tiene un carácter y una significación verdaderamente nacionales.

Las consideraciones de carácter político deben superarse ahora al interés nacional. Por eso escribe con sentido patriótico El Tiempo:

«Que dese, dice el colega, por honor a España, el trabajo de nosotros los cargos públicos, que acabe la lamentable confusión en que nos hacen vivir los periódicos defensores de ésta ó de otra escuela, de propios ó de ajenos intereses; que no se inventen conferencias no celebradas ni se celebren cabildos impropios de las circunstancias, y que todos los españoles, sin distinción de partidos, olviden los nombres y los hechos de los Ministros, para poner su pensamiento en la patria y su voluntad y sus energías al servicio de España.»

Fué un acontecimiento memorable la salida del General Martínez Campos para Méjlica, anoche.

Aunque no era del dominio público tan importante viaje, acudió a la estación de Atucha gran número de caracterizados personajes, algunas señoras y muchos amigos políticos y particulares del General en Jefe del ejército de operaciones en Méjlica.

Entre ellos se aban los Ministros de Estado, Guerra, Gobernación, Marina y Ultramar, Comandante Jefe del primer cuerpo de ejército señor Bermúdez Reina, Gobernador civil, algunos funcionarios del Ministerio de la Guerra, muchos Generales y varios Senadores y Diputados á Cortes así liberales como conservadores.

El señor Martínez Campos, vistiendo uniforme de capitán de Capitán General, cubió en el tren un coche-cama, en compañía de su hijo Don Ramón.

En departamentos contiguos iban el General Luque, su ayudante, los del señor Martínez Campos, señores O'Donnell y Navarro y el oficial de Estado Mayor señor Mora.

El general se despidió emocionado teniendo frases de afecto para todos.

Momentos antes salió el tren dirigido á los amigos que tanta más profusa, cuando confío en Dios me seguirá concediendo la suerte que siempre he tenido.»

Dada la señal de marcha, diéronse vivas á la Reina, á España, al ejército y á Martínez Campos.

El general, asomado á la ventanilla con la cabeza descubierta y poseído del mayor entusiasmo, gritó ¡Viva el Rey! contestándole toda la concurrencia.

El tren salió de las agujas á las nueve y cincuenta minutos.

El telegrama nos refirió brevemente las ovaciones recibidas por el general Martínez Campos á su paso de Madrid á Méjlica, donde se embarcó en el vapor «Alfonso XII» para Méjlica.

He aquí algunos pormenores de esta marcha triunfal, tomados de los periódicos de la Península.

EN CÓRDOVA.

Un gentío inmenso se hallaba en la estación, al llegar el tren que conduca al general, quien fué recibido con aplausos y vivas entusiastas.

Se le ofreció por el Ayuntamiento un término en el que brindó el alcalde en alfileros muy honrosos para el general.

Al banquete asistieron todas las autoridades.

Brindaron también el Presidente de la Diputación, el señor Sánchez Guerra, el conde de Robledo y el Gobernador, contestando á todos el General Martínez Campos.

Al seguir el tren su marcha, se repitieron los vivas, reinando gran entusiasmo.

En el paso por Aguilar y Montilla, el General fué saludado por las autoridades y una gran muchedumbre.

EN MÁLAGA.

Desde que se supo el nombramiento del General Martínez Campos y su inmediata salida de Madrid para Méjlica, reinaba en la población gran entusiasmo.

Desde más de una hora antes de llegar el tren, se hallaban la estación y las calles inmediatas completamente atestadas de gente.

En la calle de Larios no se podía dar un paso.

En la estación estaban las autoridades, comisiones de las sociedades y corporaciones civiles, gran número de personas distinguidas pertenecientes á todos los partidos, los generales que se encontraban en la ciudad y todos los jefes y oficiales de la guarnición.

Un repique de campanas anunció á la población la llegada del tren en donde iba el General Martínez Campos.

En cuanto entró el tren en la estación, grandes vitores saludaron al ilustre General, quien fué aclamado con gran entusiasmo.

El Obispo y el Presidente de la Diputación saludaron al General Martínez Campos, quien les contestó con frases de agradecimiento.

El General Martínez Campos, el comandante de la escuadra señor Sánchez Ocaña, y el alcalde, montaron en un carruaje, dirigiéndose á la Catedral, siendo seguidos por multitud de carruajes.

Durante el tránsito por las calles, las aclamaciones se repitieron con entusiasmo.

Al pasar por delante del Hotel de Roma el general Martínez Campos, una compañía con bandera y música le tributó los honores de ordenanza.

Al llegar á la plaza del Obispo, donde se halla situada la Catedral, resonaron nuevamente los aplausos y los vivas.

El general Martínez de Campos fué recibido bajo palio por el cabildo en la puerta de la Catedral.

Se cautó una Saive, en la que ofició el Obispo señor Hiedra Spinoza, y la ejecutó la capilla y oquesta de la catedral.

Subió después el Obispo al púlpito, pronunciando una oración sagrada, que entusiasmó grandemente al público, que llenaba por completo el edificio.

El prelado expuso las grandes dotes del general Martínez Campos, vencedor en tantas batallas, diciendo que el clero de Málaga imploraría de Dios le concediera un brillante éxito en la nueva empresa.

El prelado fué interrumpido varias veces por los aplausos del público, y al terminar sus discursos pronunció vivas á España, al Rey, á la Patria, al ejército y al general Martínez Campos que fueron contestados con delirante entusiasmo.

El prelado dijo después la bendición al general Martínez Campos, quien expresó la devoción que siempre había tenido por la patria y de aquella ciudad, la Virgen de la Victoria, confiando que le ayudaría en su empresa.

Fué después el general al hotel, en donde tomó café. Es dicho hotel le visitaron todos los jefes y oficiales de la guarnición, á los cuales les dirigió breves frases.

No aceptó el banquete que se le tenía preparado, porque dijo que quería salir para Méjlica cuanto antes, y en efecto, al poco rato se dirigió al muelle para embarcarse en el Alfonso XII.

Calendario.—Mañana Viernes 5 de Enero.—Santa Telesforo, virgen y mártir, y Santa Emilianita virgen y San Simón Silita.

(Vigilia sin abstinencia ni ayuno.)

Bombas de guardia.—Mañana Viernes 5 de Enero hará la guardia de depósito la compañía «Koca fuerte» N.º 6 y una sección de 20 baheros.

Baños del Salado.—Mañana Viernes 5 de Enero.

Marcha llena por la mañana á las 7. Marca llena por la tarde á las 4 1/2.

Nota.—Se recomienda á los bañantes las tres horas anteriores á la marca llena.

El Vapor «San Pablo».—Saldrá para Bahaboy el día Viernes 5 de Enero de 1894 á las 2 1/2 de la tarde.

Nos unimos á «El Tiempo» y á sus manifestaciones que el señor D. José D. Gámez, actual Ministro de Estado en Nicaragua, es un digno capitán, representante de las ideas liberales en Centro-América.

Le conocimos á través cuando se hallaba desterrado en Guatemala en 1885.

El señor Gámez es autor de las últimas reformas implantadas en su patria y de una interesante «Historia de Nicaragua», que con especial dedicatura tuvo la bondad de enviarnos hace dos años.

Esa Historia fué premiada en un concurso.

Joven aún, José D. Gámez ha encontrado grandes resistencias en su patria para las leyes que ha hecho dictar. De ahí que se le haya calunianado.

En «El Español» de Panamá encontramos dos artículos, uno de la redacción, en el que se afirma que nuestro Gobierno no quiere la guerra que el pueblo pretende imponerle.

Aquí nadie quiere la guerra, colega; lo que se quiere es que el Perú nos satisfaga por las injurias que nos ha irrogado; y pueblo y Gobierno están en un corazón, para, sino se arreglan, como se espera, pacíficamente, las cuestiones pendientes, defender el honor del país en cualquier terreno al que se nos arrastre.

Del otro artículo á que hemos hecho referencia, tomamos los siguientes párrafos, que son curiosos é interesantes:

CARTA DE LIMA,

[Especial para «El Español.»]

Sres. Redactores.

«Hállome perplejo al dar comienzo á mi correspondencia de hoy, por la vaguedad de los asuntos que puedo comunicarle, habiendo tanto importante; pero aus en ciernes, y que no debo tratar porque no ganamos para sustos. Y á propósito agregaré que no es fijo el que se han llevado algunos Jefes de espada virgen, que está la pena enjuiciada en no ir con ellos, por el alarmante voz de guerra que se han encargado de hacerla extensiva los amigos del deséxito, proponiéndonos con ella, si no hechos en realidad de tuestas consecuencias al presente, si uno cuantos días de inquietud, en cuyo festivo juego, si verdad es que todos perdemos, mas aún el comercio por su paralización y poca ó ninguna venta. Y como no hay de qué, ni con qué, ni forma ni manera de sacarnos del escondite donde se están encorruando, porque hasta ahora no hay más que una remota esperanza de aquello del millón de marcos; hé aquí el sustazo; pues al decir de algunos pessimistas va esto pareciendo al cuento de las mil y una noches, pues de verdad de todo, hoy se dice que no habrá guerra, y hasta que rompiéndose la ceremoniosa armonía vuelva á surgir quizá en tiempo no lejano y con mayor intensidad. Pero en fin, por de pronto cesó el alarma, debido, dice, á los saludables oficios de algunos Ministros Extranjeros, sin que fuera de eso haya más novedad.»

Servicio Telegráfico

DE «LOS ANDES».

Quito, Enero 4 de 1893.

Sr. Director José J. González.

Consejo de Estado acaba aprobar nombramiento de Don Camilo Ponce para Plenipotenciario que debe entenderse con Ministro Bonifaz.

El CORRESPONSAL.

Aplaudimos este nombramiento y creemos que la Nación entera estará conforme con la designación que se ha hecho en la persona de un diplomático como el Sr. Dr. Camilo Ponce.

Sensible.—La distinguidísima escritora española doña María del Pilar Siqués de Maró, de quien conserva

nos algunas preciosas cartas, ha muerto recientemente en Madrid á fines de Noviembre.

Sentimos de todo corazón esa desgracia para las letras hispano-americanas, pues la terna escritora era tan apreciada en nuestro Continente como en su patria.

«Sus obras la inmortalizarán» dice el periódico de donde tomamos la triste noticia; y dice bien, porque la instigante novelista supo conquistarse un puesto eminente entre los escritores castellanos de este siglo.

Un angel maldito.—En menos de 49 horas ha succumbido hoy, víctima de una terrible fiebre perniciosa, el niño Alcides Matos de la Torre, que era el encanto y las esperanzas de sus inconsolables padres.

La pérdida que ha sufrido el señor don Alcides Matos, es, pues, irreparable, y al enviarte nuestra sincera condolencia, le deseamos conformidad en su dolor.

El Iris.—Con elegante y nuevo formato ha aparecido el interesante semanario de ese título, á quien felicitamos cordialmente.

La viñeta de su título es muy bella, si por la corrección del dibujo, si por la patriótica y significativa idea que encierra.

Largos años de vida y prosperidad, colega.

El I. C. C. autorizó anoche á su Presidente para que mandara construir una ramada para el pozo de mam postería en que están las llaves de los estanques de Santa Ana.

# The Massachusetts Benefit Life Association

## Sociedad de Seguros sobre la vida

ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878  
DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 á 277, BROADWAY N. Y.

Entre todos las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ésta cobra á sus asegurados son muchísimo MÁS BARATAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce á poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes á la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la «Massachusetts» cubre también á sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la «Massachusetts» se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que esto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho á SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la «Massachusetts» son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndos hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado patológico normal en el individuo que lo ejecuta.

La «Massachusetts» emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada á sus asegurados por derechos de emisión, A LAS MUJERES TAMPOCO les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que á otras Compañías cobran á las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGUADO.

La «Massachusetts» declara DIVIDENDOS ANUALES de que el asegurado puede disponer en su año, ó acumular durante un período de 10 á 15 años, á su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta á un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la «Massachusetts» pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, á fin de dar á sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus de desembolsos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la «Massachusetts», vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19. 29, semi-anualmente \$ 9. 84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3. 41. No puede darse, pues, MAYOR MODERIDAD.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó úrrase al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Thomas A. Reed.

Oficina: Calle de Aguirre N.º 11.—Local de la Agencia de Vapores Ingleses.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL:—Banco Internacional.

DIRECTOR MÉDICO:—Doctor Carlos García Donat.

AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL:—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

También se ha resuelto rebajar el sueldo al Jefe y demás empleados de la Oficina del Agua Potable.

Está aprobado el Presupuesto municipal del presente año. En él hay algunas importantes economías.

Rogativas.—Esta mañana salieron en procesión los señores Canónigos, al contorno de la Plaza de Bolívar, pidiendo por la salud del Ilmo. señor Obispo de Myrina.

Felizmente nuestro dignísimo Prelado está mejor desde ayer.

De «El Comercio» de Lima tomamos el siguiente suelto:

«ARTILLERÍA CIVICA.—Ayer se reunieron en la plaza del Ovalo algunos ciudadanos, y reconocieron capitanes en el batallón de artillería civil, único que ofrece señales de vida entre los del Callao. Concluida esa operación, el batallón vino hasta delante de la Prefectura, en donde el coronel expresó al señor Prefecto el entusiasmo patriótico, evidenciado en el hecho de la organización de este cuerpo civil.»

El señor Cacho habló también en sentido semejante; contestándole el Prefecto, aprobando el acatamiento que se hacía de las disposiciones vigentes sobre guardia nacional.

Hicieron también uso de la palabra el señor M. M. Carrasco, jefe de marina, y el señor Joaquín Miró Quesada.

El cuerpo de artillería civil había llegado con sólo una banda de guerra, pero siendo la hora de arriar el pabellón, se presentó la banda del Tercero, que tocó una marcha regular, dando la más conmovedora solemnidad al acto y dejando oír luego el timo galvánico del himno patrio.

### Arises del Día.



Los padres del que fué niño Alcides Matos de la Torre

(Q. D. D. C.)

suplican á sus amigos se digna acompañarles mañana á las 10 a. m. á la traslación del cadáver del angelito, de la casa mortuoria, calle de Luque, intersección Boyacá, al Cementerio Católico; favor por el que le manifestamos desde ahora profundo agradecimiento.

Guayaquil, Enero 4 de 1894.

### Banco del Ecuador.

COMPANÍA ANÓNIMA  
CAPITAL.....\$ 2.000.000.

El Sr. N. Norero ha vendido al Sr. E. M. Arosemena dos acciones mayores de este Banco.

Guayaquil, Enero 3 de 1894.  
Por el Banco del Ecuador,  
E. M. Arosemena—C. A. Aguirre Gerentes.

### Al público.

LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolf, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á doce sueros, el ejemplar

SASTRERIA Y CAMISERIA

# LA BELLEGAANCIA.

EXACTITUD-PRECIOS CORRIENTES.  
AL CONTADO.

Calle de Aguirre N.º 19.

DECONTIESE DE LAS FALSIFICACIONES

## CREMA-ORIZA

EMBLANQUECE la PIEL, da de la TRASPARENCIA y el ATERCIOPELADO de la JUVENTUD

### Destruye las Arrugas

PERFUMERIA ORIZA  
de L. LEGRAND

Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL  
11, Place de la Madeleine, Paris

SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA



TORNO DE LAS MADRES

## COLLARES ROYER

VERDADEROS ELECTRO-MAGNETICOS

### CONTRA LAS CONVULSIONES

Los Collares Royer son los únicos que preservan verdaderamente a los niños de las Convulsiones, al mismo tiempo la Dentición.

En las que cada día lleva la Marca de Fábrica arriba y E. F. ROYER  
Provincia de los Rios ROYER, Farmación 225, rue Saint-Marcel, PARIS. - Hechos en Francia.



MEDICACION ANALGESICA

Solucion y Comprimidos

## EXALGINA DE BLANCARD

JAQUECAS  
COREA  
REUMATISMOS  
DOLORES NEVRALGICOS, DENTARIOS, MUSCULARES, UTERINOS.

El mas activo, el mas inofensivo y el mas poderoso medicamento

### CONTRA EL DOLOR

PARIS, rue Bonaparte, 40

Vendase en Guayaquil en casa de J. PATRILL y en todas las Farmacias y Droguerías.

ESPECIAL DADES

## T. JONES

FABRICANTE DE PERFUMERIA INGLESA EXTRA FINA

**VICTORIA SAENCIA**  
El perfume de las exquisites del mundo y una gran colección de extractos para el perfume, de la misma calidad.

**CREMA SATIF**  
Se conserva en todos los climas; no se evaporara; resalta su superioridad sobre las otras cremas.

**AGUA DE TOCADOR JONES**  
Tonica y refrescante; excelente contra las picaduras de los insectos.

**ELIXIR Y PASTA SAMOITI**  
Dentificas, antiséptica y tónica; blanquea los dientes y fortalece las uñas.

23, Boulevard des Capucines, 23 PARIS

Depositario en Guayaquil J. PATRILL

La Piel Pectoral y el JARIBE de NARIZ

DELANGRENIER DE PARIS

Es el unico de universal reputacion y posee una eficacia segura contra la

### BRONQUITIS-GRANDE INFLUENZA

Y las Irritaciones del Pecho y de la Garganta.

Si se aplica, merced a su calidad, se restituirá con éxito y seguridad a los niños que padecen de

TOS y de FLEBITIS.

Vendase en todas las Farmacias de Guayaquil.



# PIGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden

## A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Para señoras

Sombreros y capotas negras y colores  
Damasé negro boreados y listados  
Id. de colores  
Surbil blanco, variedad en colores  
Id. plisé id. id.  
Tafetanes negros y tornasoles  
Id. listados  
Géneros de lana, colores y negros  
Id. de seda y lana  
Borato francés para mantas  
Muecitas estampadas  
Zapatos y botas cabritilla legítima  
Pasamanería, blondas y adornos de vestidos  
Abanicos varias clases  
Sombrillas y paraguaitas  
Ajuares completos para novias  
Cinturones de cuero, cinta y metal  
Camisas de seda y de hilo  
Salidas de Teatro  
Formas de paja  
Flores, plumas y cintas.

Para niñas

Vestiditos de seda y lana bordados  
Sombrillas, blancos  
Zapatos, Botas  
Medias, delantales  
Muecitas finas.

Para caballeros

Camiseros de colores y negros  
Cheviot id. id.  
Frazadas y paños  
Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos  
Camisetas hilo escocia y algodón  
blancas y de colores  
Cortes chalecos seda y pique  
Corbatas, surtido sin igual.

Calcetines de hilo de colores, y crudas  
Bastones con elegantes puños  
Fajas de seda  
Cuellos blancos de hilo  
Calzoncillos de punto  
Sacos de alpaca seda y lana  
Camisas de dormir.

Para niños

Ternitos de casimir negros y de colores  
Id. de jersey y de drill  
Camisetas, camisetas  
Sombreros, gorritas marineros  
Birretes, corbatas, calcetines.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.  
Perfumeria de Roger y Gallet, Lubin Deotrez y Pinaud

## C MARFÁ

ITERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Noviembre y Diciembre 1893 y Enero de 1894.

LEGADAS—NOVIEMBRE.

25—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.  
26—Manavi [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].  
27—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.  
DICIEMBRE.

1—Maipo [P. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.  
4—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.  
9—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.  
11—Maipo [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.  
16—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].  
16—Manavi [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo].  
18—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Francesa.  
23—Puno [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.  
24—Manavi [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].  
25—Imperial [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.  
30—Aconcagua [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

ENERO.

1—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.  
6—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.  
8—Aconcagua [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa.  
13—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.  
13—Manavi [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios, [incluso Cayo].  
15—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Francesa.  
20—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].

SALIDAS—NOVIEMBRE.

25—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa y Americana.  
27—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].  
28—Manavi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].  
DICIEMBRE.

2—Maipo [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.  
4—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.  
9—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.  
11—Maipo [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.  
16—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.  
18—Manavi [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].  
18—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.  
23—Puno [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.  
25—Imperial [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.  
26—Manavi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].  
30—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

ENERO.

1—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].  
6—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa y Americana.  
8—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.  
13—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.  
15—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.  
15—Manavi [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].

IMP. DE "LOS ANDES."